



Florian Streibl MdL, Fraktionsvorsitzender

Unsere Woche im Landtag

Liebe Leserinnen und Leser,

die FREIE WÄHLER Landtagsfraktion fordert mehr **Entlastungsmaßnahmen der Kommunen durch den Bund**. Wir bieten den Menschen im **Kampf gegen explodierende Energiekosten** konkrete **Hilfestellung an** – etwa durch eine energiepolitische Veranstaltung im niederbayerischen Perlesreut am kommenden Freitag. Und wir bewerten die **Steuerprognose fürs kommende Jahr**. In diesem Sinne wünschen wir Ihnen viel Freude bei der Lektüre – im Zeichen des goldenen Herbstes!



Florian Streibl MdL
Fraktionsvorsitzender

„Im Nebel ruhet noch die Welt.
Noch träumen Wald und Wiesen.
Bald siehst du, wenn der Schleier fällt,
den blauen Himmel unverstellt,
herbstkräftig die gedämpfte Welt
in warmem Golde fließen.“



FREIE WÄHLER
LANDTAGSFRAKTION

Florian Streibl MdL, Fraktionsvorsitzender

„September“ von Eduard Mörike



Bild: Pexels

Rückblick

Wir fordern mehr Entlastungsmaßnahmen des Bundes für bayerische Kommunen

Im Freistaat Bayern gibt es mehr als 2.000 Kommunen. Diese stellen das Rückgrat der bayerischen Verwaltung dar und tragen insbesondere für die Aufrechterhaltung von ÖPNV und Grundversorgung die Hauptverantwortung.

Deshalb sind unsere Städte und Gemeinden von der Energiekrise besonders betroffen und



auf adäquate Hilfen durch den Bund angewiesen. Doch wie so oft greifen dessen Lösungsansätze viel zu kurz. Wir FREIE WÄHLER im Landtag fordern daher von der Bundesregierung, dass auch Kommunen an den vom Bund zu realisierenden Entlastungsmaßnahmen angemessen partizipieren können.

Das gilt insbesondere bei Gas- und Fernwärmebezugskosten. Ferner wollen wir, dass Leistungen der Kommunen stärker anerkannt und abgegolten werden, die während der Corona- und Migrationskrise erbracht wurden und bis auf den heutigen Tag weiter erbracht werden. So wichtig die Entlastung aller Bürger wegen der rasant steigenden Energiekosten ist, so kurz gedacht ist der angekündigte Lösungsansatz der Berliner Ampelkoalition für die Kommunen. Mehr Informationen dazu finden Sie [HIER](#).

FREIE WÄHLER-Fraktion zur Steuerprognose für 2023



Bayerns Staatskasse muss für das Jahr 2023 mit einem deutlichen Rückgang der prognostizierten Steuereinnahmen rechnen. Konkret bedeutet dies für den Freistaat per Saldo ein Minus von rund 0,6 Milliarden Euro im Vergleich zur Schätzung im Mai. Dennoch gibt es Grund zu Optimismus: Die aktuelle Steuerschätzung ist zwar spürbar niedriger, als noch im vergangenen

Frühjahr vermutet wurde. **Nichtsdestotrotz kann über die kommenden Jahre hinweg mit Steigerungen gerechnet werden.** Noch im Mai hat

Bayerns Steuerschätzung für das Jahr 2023 ein dickes Plus von rund 2,4 Milliarden Euro vorausgesagt.

Neben der allgemeinen wirtschaftlichen Eintrübung resultierten die kalkulierten Einbußen auch aus den zahlreichen geplanten Entlastungen für Menschen und Unternehmen. Trotz dieses schwierigen Umstands gibt es auch gute Nachrichten: Sowohl Politik als auch Staat arbeiten weiterhin vehement daran, Wege aus dieser Krise aufzuzeigen. Denn Bayern soll auch zukünftig ein **Stabilitätsanker sowie Garant für gesellschaftliche und finanzielle Leistungsfähigkeit innerhalb Deutschlands** bleiben.

Die Inflation hat derweil zu deutlichen Mehreinnahmen geführt – auch für den Freistaat Bayern. **So gibt es im Jahr 2022 einen Zuwachs von etwa 3,3 Milliarden Euro.** Trotz der schwierigen Rahmenbedingungen können somit wichtige Investitionen und Projekte auf den Weg gebracht werden. **Dabei geht es vor allem darum, den Freistaat auch weiterhin zukunftssicher aufzustellen.** Wir als FREIE WÄHLER Landtagsfraktion stehen für ein lebenswertes Bayern – in sämtlichen Regionen mit all ihren individuellen Belangen. [HIER](#) lesen Sie mehr.

Kurznews

Streibl und Riedl wollen ländlichen Raum stärken und Sinneserbe bewahren

Von pittoresken Städtchen bis hin zu trutzigen Burgen können wir mit allem dienen, das landschaftlich besonders hervorsteht. Oder anders ausgedrückt: **Bayern ist eine unersetzliche deutsche Kulturlandschaft!** Insbesondere möchten wir FREIE WÄHLER im Landtag den ländlichen Lebensraum weiter stärken und das einzigartige bayerische Sinneserbe bewahren. Denn über die Attraktivität Bayerns wird vor Ort in den Städten und Gemeinden entschieden. **Deshalb setzen wir uns unter anderem für den Schutz von Geräuschen und Gerüchen des Landlebens ein, fordern eine bessere infrastrukturelle Anbindung des ländlichen Raums und machen uns für die Schaffung weiterer Handlungsspielräume unserer Kommunen stark.** [HIER](#) lesen Sie unsere Pressemitteilung zum Thema.



FREIE WÄHLER

LANDTAGSFRAKTION

Florian Streibl MdL, Fraktionsvorsitzender



Event-Tipp: Wie heizen wir in Zukunft? Einladung der FREIE WÄHLER-Fraktion zu „Fraktion vor Ort“



Wie heizen wir in Zukunft? Eine Frage, die sich nicht nur wegen des fortschreitenden Klimawandels immer drängender stellt. **Ob Gas, Öl oder Kohle: Praktisch alle fossilen Energieträger haben sich im Laufe des Jahres extrem verteuert** – befeuert vom Versuch

Russlands, Europa mittels Energieknappheit politisch zu erpressen.

Ersetzen Solarenergie und Wasserstoff jetzt endgültig Öl und Gas? Sind Holzöfen – ob mit Scheitholz, Pellets oder Hackschnitzel betrieben – der bessere Weg, Räume zu erschwinglichen Bedingungen warmzuhalten? Welche weiteren Alternativen gibt es zu konventionellen Heizungen? **Und wie können sich Bürger zielgerichtet über Energiesparmaßnahmen für die eigenen vier Wänden informieren, um jeden Monat bares Geld zu sparen?**

Dazu wird am 11. November der Energieexperte **Simon Peter** von der Passauer Energieagentur in einem ausführlichen Referat Stellung nehmen. In der anschließenden Diskussion unter Leitung des wirtschaftspolitischen Fraktionssprechers **Manfred Eibl** bleibt ausreichend Raum für Fragen und Anliegen von Bürgern und Medien. Seien Sie dabei:

Freitag, 11. November 2022, 18:00 Uhr

Bauhütte

Marktplatz 11

94157 Perlesreut



FREIE WÄHLER

LANDTAGSFRAKTION

Florian Streibl MdL, Fraktionsvorsitzender

Unsere Social-Media-Beiträge

– danke fürs Teilen!

Erstmals Jugendpreis „Bayerns Jugend. Bayerns Zukunft. Bayerns Gold“ vergeben

Absenkung des Wahlalters auf 16 Jahre bei Kommunalwahlen, Stärkung der Jugendparlamente, Schaffung einer ‚Fach- und Servicestelle Jugendbeteiligung‘ – wir #FREIEWÄHLER machen uns für junge Menschen stark!

Wie genau, erklären Euch unser jugendpolitischer Sprecher **Tobias Gotthardt** sowie unser

Parlamentarischer Geschäftsführer **Dr. Fabian Mehring** [HIER](#) im Video.



Von links nach rechts: Tobias Gotthardt, Dr. Fabian Mehring, Matthias Fack, Landrätin Tanja Schweiger und Bernhard Pohl beim Jugendempfang in Regensburg. Foto: FREIE WÄHLER Landtagsfraktion.

Mehr zur Preisverleihung an BJR-Präsident **Matthias Fack** Ende Oktober in Regensburg lest Ihr [HIER](#).

Die FREIE WÄHLER Landtagsfraktion auf der Consumenta in Nürnberg

Für Euch immer im Dienst der guten Sache: Fraktionsreferent **Gottfried Obermair** und Wirtschaftsstaatssekretär **Roland Weigert** im Gespräch mit Besuchern der Consumenta 2022. [HIER](#) mehr.





FREIE WÄHLER

LANDTAGSFRAKTION

Florian Streibl MdL, Fraktionsvorsitzender

Folgen Sie uns mit einem Klick auf die Grafiken:



@fwlandtag



@fwlandtag



@fwlandtag



@fwlandtag



Impressum

Florian Streibl, MdL
Othmar-Weis-Straße 5
82487 Oberammergau
Tel: 08822/935282
Fax: 08822/935287

E-Mail: info@florian-streibl.de

Homepage: www.florian-streibl.de